

Les Bergeronnettes grises en Irlande. Le seul point de l'Irlande où apparaît quelquefois la Bergeronnette grise (*Motacilla alba*) est l'île Bartragh, dans le comté de Mayo, et encore y est-elle excessivement rare. Les premières observations recueillies sur cet oiseau remontent au 25 avril 1851, date à laquelle on captura un spécimen. Depuis, de rares captures, opérées çà et là, ont permis d'établir qu'il revenait souvent dans l'île, mais non qu'il s'y établissait définitivement. Or, cette année, pour la première fois, les Bergeronnettes grises se sont établies en grand nombre dans l'île. Le 30 avril, on en constatait un groupe de cinq dans des champs d'avoine et un autre groupe de quinze sur les rochers à la base d'une colline peu élevée. Espérons que les chasseurs leur seront éléments et que leur rage cynégétique ne sera pas un obstacle à l'établissement définitif de la Bergeronnette grise dans l'île Bartragh.



Dr. J. Gengler: Das Familienleben der Vögel. VII. und 131 Seiten mit vier Tafeln und 35 Abbildungen. Verlag Strecker & Schröder in Stuttgart.

Das vorliegende Bändchen des bekannten Ornithologen berichtet von der Fortpflanzung der Vögel. Es hat als Fortsetzung des Bändchens des gleichen Verfassers „Das Liebesleben in der Vogelwelt“ zu gelten, welches vor drei Jahren im nämlichen Verlag erschienen ist.

In den Kapiteln: Einleitung, das Nest, Brutkolonien, das Ei, das Brutgeschäft, die Aufzucht und Erziehung der Jungen, die Brutfeinde, die Brut-schmarotzer und im Literaturverzeichnis sind eine grosse Zahl Angaben enthalten, die auch den erfahrenen Vogelkundigen interessieren müssen.

Natürlich kann es sich bei dem beschränkten Umfang des Bandes nur um eine Auslese aus der enormen Menge bekannter Tatsachen handeln. Eine vollständige Zusammenstellung wird von den Pflegeeltern unseres Kuckucks gegeben. Die Mehrzahl der Bilder wird erstmals veröffentlicht.

Ein umfangreiches Register erleichtert die Benützung des Buches. Wir können dasselbe vorbehaltlos zur Anschaffung empfehlen. *Alb. Hess.*

Totentafel.

Wiederum hat der Tod unter den Mitgliedern unserer Gesellschaft Ernte gehalten. Es sind von uns geschieden

Karl Alfred Lauterburg, Fabrikant in Langnau (Kt. Bern).
Gründungsmitglied. Gestorben am 13. Oktober im Alter von 68 Jahren.

Robert Glutz, Kreisförster in Solothurn.
Gestorben in Solothurn, 42 Jahre alt.

Dr. Arnold Lang von Oftringen (Kanton Aargau).
Professor der Zoologie in Zürich, 59 Jahre alt.

Redaktion: **Karl Daut** in Bern. ... Prof. **A. Mathey-Dupraz** à **Colombier**.
Redaktionskommission — Commission de rédaction: Dr. K. Bretscher in Zürich, Max Diebold in Aarau, Dr. H. Fischer-Sigwart in Zofingen.

Druck und Expedition von R. G. Zbinden, Basel.